

El Eco de Navarra

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Para Pamplona: Un mes, 1'25 Ptas.; tri-
 mestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50.
 Para de Pamplona: Trimestre, 1'40; se-
 mestre, 2'80; año, 5'60.
 Extranjero: Trimestre, 1'50; semestre, 3'00.
 El pago será adelantado.

PRECIOS DE INSERCIÓN
 Anuncios en primera plana, 1 peseta
 línea; anuncios oficiales en segunda
 plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios
 preferentes tercera plana, 0'15; anun-
 cios cuarta plana, 0'07 línea sencilla.
 Equivalen mercedías, según costumbre

La devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono. **Diario independiente** * Dos ediciones. Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 99 y calle de San Gregorio, 25, bajos.

¿NO HABRÁ REMEDIO?

Ocho ó nueve días llevamos de escaramuzas parlamentarias sin que nadie pueda aún formarse idea justa del día en que podrá quedar definitivamente constituido el Congreso.

A seguir así, la realidad se encargará de hacer que se equivoquen en sus cálculos aun aquellos que más lejana ven la fecha en que el Parlamento funcione con toda la integridad de su soberanía.

Y es que somos incorregibles. No se somete al Congreso la aprobación de una acta sin que al dictamen de la Comisión acompañen votos particulares que dan ocasiones, á esas interminables y estériles discusiones donde con tanto esplendor se exhibe la lastimosa pirocénica oratoria, que ha sido siempre desgraciadamente la característica de nuestro sistema parlamentario.

Y á la postre, nada: la fuerza incontrastable del mayor número de votos, da siempre la razón al dictamen de la Comisión de actas, por elocuentes, por significativos, por muy verídicos y lógicos que hayan sido los argumentos de los contrarios.

Y lo más deplorable del caso es que todas esas lucubraciones de nuestros sempiternos «maestros de la palabra» además de no ejercer impresión alguna sobre el voto decisivo de una mayoría disciplinada, aparecen ante nuestros ojos con la agravante circunstancia de una amenaza de reincidencia, no ahora, que el Congreso se halla, como vulgarmente se dice, en mantillas, sino para más adelante, cuando haya que aplicar la inteligencia y el buen sentido de legisladores á la obra siempre incumplida de hacer patria.

Si es de temer que para entonces no estaremos aun curados de ese vicio nacional de perder el tiempo, que por lo arraigado parece ser en nosotros más que una consecuencia del temperamento, una necesidad de la naturaleza.

Volveremos á los inacabables debates parlamentarios, al oropel de las brillantes polémicas, al nerviosismo de los vibrantes apóstrofes, de los discursos altisonantes de esos cuyos párrafos acota el «Diario de Sesiones» con los clásicos «Bravo», «Sensación», «Aplausos», etc. etc.

Y en la mesa presidencial, en las carteras de los ministros dormirán en tanto larguísimo sueño los proyectos de ley beneficiosos al país, las múltiples reformas al parecer creadas con el único fin de servir de adorno á un programa político, no de provecho á la vida de la nación.

Sentimos tener que ser excépticos en esa materia, mas sería traicionar nuestras propias impresiones, si por un momento, cerrando los ojos á la realidad, dejáramos navegar nuestra imaginación por los espacios fantásticos de una posible regeneración política.

¿Qué pensar, qué creer de las futuras batallas que en Madrid se libren, cuando la política funesta que ese mismo Madrid viene haciendo, merece el siguiente concepto á uno de sus más ilustrados diarios, es decir, á un colega de la propia corte, y quien por éste solo hecho bien puede ser objeto de crédito, puesto que á él como á ninguno con mayores títulos puede aplicársele aquello de: «No es mal sastre el que conoce el paño»:

«El ministro de Fomento confiesa que desde Madrid no se conocen los problemas nacionales, y por eso viaja tanto.

«Grande y dolorosa verdad! Madrid parece que no es España. Madrid es un pueblo que no cree que hay ríos más caudalosos que el Manzanares, ni bosques más bellos y más caudalosos que el Retiro, ni campos más fértiles que la Moncloa, ni sierras más altas que la del Guadarrama.

Madrid no se asoma á las provincias nuevas, porque aun durante el verano Madrid no va á las provincias, sino que se lleva á las provincias su propio ser, con lo que, viajando mucho, no sale, sin embargo, de sí mismo. San Sebastián, en el verano, es Madrid aristocrático en el invierno. Alicante es el Madrid de los barrios bajos. Santander, Asturias Galicia, son la calle de Carretas que se trasladan temporalmente á las orillas del mar á refrescarse un poco para volver á abrir sus tiendas y sus despachos en otoño.»

Si así se expresa quien convive con los elementos políticos de la Corte y quien tiene en ella su punto de cotidiana observación de la vida y de los políticos ¿podrá extrañar á alguien que nuestra pluma refleje atisbos de desconfianza al escribir: «No habrá remedio? refiriéndonos á la política puesta en uso por los hombres de hoy?»

rosimiles. También es de extrañar que los soberanos, que están siempre rodeados de personas de buen sentido, desajunen de una manera tan lamentable.

Pero volvamos á Flaubert, á cuya vista de lince parece que no se le escapa nada, y oigamos lo que nos cuenta respecto á este asunto.

Empieza por citarnos las siguientes palabras pronunciadas por Napoleón en 1865: «La riqueza de un país depende de la prosperidad general.»

Ponsard ha escrito: «Cuando se ha pasado la frontera, ya no hay límites.» También Havin afirma con energía en el «Correo del Domingo», que: «tan pronto como un francés ha traspuesto la frontera, entra en territorio extranjero.»—Lo mismo hubiese asegurado Pero-Grullo.

Es inconcebible cómo Lamennais, hablando de los griegos, ha podido escribir estas líneas: «Este pueblo tan brillante no ha fundado nada, no ha establecido nada duradero; no nos ha legado más que el recuerdo de crímenes y desastres, libros y estatuas.»

Pero de los que más se burla Flaubert es de aquellos que se dedican á predecir el porvenir de una manera terminante, y á los cuales los acontecimientos se encargan de desmentir. De Maistre (Soirées de Saint-Petersburg) aseguraba pocos meses antes del advenimiento de Bonaparte: «No ha existido jamás una familia de soberanos cuyo origen hayan sido plebeyo. Si tal fenómeno sucediese, sería el fin del mundo.» Este mismo de Maistre, consignaba en una de sus cartas, que nada en el mundo podría restablecer el poder de Prusia: «Este edificio famoso, construido con sangre, lodo, monedas falsas y hojas de folleto, se ha hundido en un abrir y cerrar de ojos para no volver á levantarse jamás.»

Hé aquí otro género no menos cómico. Bernardin de Saint-Pierre, nos encanta con su candor. Sus *Armonías de la Naturaleza* están llenas de conceptos encantadores, véase la muestra: «Las pulgas saltan donde quiera que se encuentran, sobre los objetos blancos. Este instinto les ha sido concedido para que podamos atraparlos más fácilmente.» Esta hermosa lección de historia natural no vale nada comparada con la siguiente ridícula observación del mismo autor: «Los melones han sido marcados en tajadas por la naturaleza para ser comidos en familia; la sandía que es mucho mayor, se puede comer con los vecinos.»

También es achaque de escritores de mérito juzgar con una ligereza supina á grandes figuras literarias, lo cual no ha pasado desapercibido á Flaubert, puesto que dice que Condillac se permite decir de La Bruyere cuyo lenguaje es tan puro y tan bello, este sacramento: «A pesar de la reputación de que goza este escritor, su estilo es sumamente descaído.»

«Que lástima que Moliere no sepa escribir», decía Fenelon. «Estamos conformes en que se diga que Moliere es un farsante infame, como lo ha dicho Bossuet; ésta es una opinión que puede sostenerse; pero que él no sabe escribir, vamos, esa es una acusación archi falsa. Si precisamente su teatro vale más por el lenguaje y el estilo que por la inventiva y sobre todo que por la moralidad.

Ningun literato por discreto que sea está libre del anacronismo. Flaubert que lo sabía todo, que había leído todo, y que tenía todo siempre presente, era implacable contra estos ejemplos de documentación, que le hacían botar.

Una vez, estando leyendo el discurso de recepción de Scribe en la Academia, pegó de improviso un puñetazo sobre la mesa, al leer estas líneas: «Nos enseña la comedia de Moliere los grandes acontecimientos del siglo de Luis XIV? ¿Nos dice acaso alguna palabra de los errores, de las debilidades, de las faltas del gran rey? ¿Nos habla de la revocación del Edicto de Nantes? Y el caso es que Moliere murió en 1673, y la revocación del Edicto de Nantes tuvo lugar en 1685.»

Janin censó á Luis XI de haber perseguido á Abelardo; cuando Abelardo nació en 1079 y Luis XI en 1423.

El mismo Montesquieu, el gran Montesquieu, cometió en su *Espíritu de las Leyes* un error de fecha. «Varias veces, decía, he oido deplorar la ceguedad del consejo de Francisco I, que rechazó á Cristóbal Colón cuando vino á proponerle las Indias.» Y téngase en cuenta que Francisco I ascendió al trono en 1515, y Cristóbal Colón murió en 1506.

Janin, ya nombrado, tomó una vez á Smirna por una isla, y además añadió: «La ciudad de Cannes es doblemente célebre por la victoria obtenida por Anibal contra los romanos y por el desembarco de Bonaparte.»

Estas son las barbaridades más notables entre las infinitas que figuran en el expediente de Flaubert, que si se imprimiese, formaría de fijo dos ó tres volúmenes. Su lectura es muy interesante, y además le sirve á uno de aviso para no cometer ciertas faltas.

«Pero quién es capaz de poder vanagloriarse de no haber cometido nunca esta clase de errores? El mismo Flaubert, tan severo consigo mismo, tan amante de la pureza del lenguaje y de la perfección, él que tiene habilidad para descubrir en los libros de los demás toda clase de pecadillos, también él se ha colado más de una vez en sus preciosos escritos. En *Madame Bovary* pone dentición por dentadura; la falta es venial; tal vez sea del cajista. (¡Pobres cajistas!) En la misma novela habla de una suma de 65 francos pagada en monedas de 40 sues; y también menciona una hermosa cabeza frenalógica cubierta de cifras hasta el torax.

Errar es humano; así es que todos estamos sujetos al error.

Extranjero

El automóvil del Kaiser
 Telegramas de Berlín refieren que el emperador Guillermo encontróse ayer en gravísimo peligro á causa de un incidente en automóvil.

Después de haber visitado el Kaiser la catedral con objeto de inspeccionar las obras del decorado de la misma, montó en automóvil y á gran velocidad dispúsose á atravesar el puente «Emperador Guillermo» en ocasión en que del lado opuesto avanzaba también velozmente otro automóvil.

El choque hizose inevitable, los dos chauffers tuvieron la suficiente presencia de ánimo para hacer funcionar rápidamente los frenos, y á esta circunstancia débese el que no ocurriera una catástrofe.

No obstante, el golpe fue violento, quedando enredadas las ruedas delanteras de los dos vehículos, unidas unas con otras, costando mucho trabajo separarlas.

El emperador y sus acompañantes sufrieron contusiones de escasa gravedad.

Lo de Marruecos
 Los periódicos ingleses publican despachos de Tanger diciendo que, según noticias de origen marroquí, el gobernador general de Angera, al frente de sus tropas, ha cercado la villa donde los bandidos retienen cautivos á los oficiales ingleses.

El gobernador citado, opina que, sin disparar un tiro, podrá obtener la liberación de los dos oficiales británicos.

El «Petit Parisien» publica despachos de Tanger, diciendo que los correos alemanes y franceses que salieron de Fez el día 13 del actual, han sido desbalijados entre Fez y El Ksar.

Entre los indígenas se asegura que, á petición de Raisuli el maghzen ha decidido la destitución del gobernador de Tanger.

En Rusia

Informaciones de Katinodan dan cuenta de que con motivo del entierro de las víctimas ocurridas en los últimos disturbios se reanudaron las escenas de violencia y desorden.

Los establecimientos escolares y los almacenes halláanse cerrados.

Con ocasión de partir una sección de reservistas, la muchedumbre invadió la estación asaltando el restaurant.

Los cosacos consiguieron repeler la agresión no sin ocasionar algunas víctimas y sufrir varios heridos.

Anteayer continuaron las escenas sangrientas.

Los reservistas se han unido al pueblo en la obra de saquear almacenes y agredir á las tropas.

Cháchara

DE COMO SE CAE A UN RIO
 Llenos de agua los bolsillos y calado hasta los huesos llegué á la orilla del río lo mismo que llega el perro que fué á coger en las aguas el bastón que echó su dueño.

Sofocado y aturrido, enmismado y deshecho hasta el puente desdichado fui subiendo, fui subiendo, dejando tras mí una senda de agua clara, que del cuerpo iba brotando, lo mismo que de un manantial. Por dentro sentí una grande frescura, sin que quiera decir esto que yo me sintiera entonces lo que llamamos un fresco.

Cuando vi la carretera y el sol me pegó de lleno en la frente, con sus rayos, con sus rayos postrimeros, vi en el pretel apoyada cual si nada hubiera hecho, á la hermosa bicicleta que corría como el viento, partida por gala en dos como los labios del cuento.

Encaminéme al molino me vestí de molinero y cuando llegué á Pamplona llegué, señores, tan fresco, diciendo á grito pelado muy alegre y satisfecho: hoy he nacido, señores hoy tengo veinte años menos.

GARCILASO.

LA «GACETA»

La recibida ayer contiene las siguientes disposiciones:

ESTADO.—Cancillería.—Recepción en audiencia pública del embajador extraordinario y plenipotenciario de S. M. el emperador de Rusia en esta corte.

GUERRA.—Real decreto autorizando al ministro de la Guerra para que presente á las Cortes un proyecto de ley concediendo á los segundos tenientes de las escalas de reserva rotubida, el ascenso inmediato al cumplir los seis años de efectividad.

Otro ídem id. un proyecto de ley relativo al modo de proveer las vacantes de primeros y segundos tenientes en los Institutos de la guardia civil y carabineros.

Otro ídem id. el proyecto de ley relativo á la creación de un colegio preparatorio para carreras militares para los hijos de generales, jefes ó oficiales del ejército ó de sus asimilados de los cuerpos auxiliares.

GOBERNACION.—Real decreto aprobatorio de los adjuntos estatutos y reglamento del Montepío del Cuerpo de Médicos titulares.

FOMENTO.—Real decreto creando un Instituto Superior de Agricultura, Industria y Comercio.

GUERRA.—Real orden aprobando la expedición por duplicado de la licencia absoluta extraviada al soldado Manuel García Urbura.

—Otra concediendo Cruz del Mérito militar á los señores que se mencionan.

GOBERNACION.—Real orden declarando laborables todos los días del año, con excepción de los domingos, á los efectos de la ley de 3 de Marzo de 1904.

ADMINISTRACION FORAL

Se ha resuelto que el Ayuntamiento del valle de Elorz debe satisfacer los honorarios del veterinario titular por reconocimiento del ganado lanar de un vecino de Muruarte de Reta.

Se autoriza al Concejo de Ubani para continuar por dos años el cultivo de los terrenos comunales á que su instancia se refiere.

Han sido desestimados: el recurso de don Jacinto Caurriz, de Viana, sobre una multa; el del Ayuntamiento de Jaurrieta, sobre multas que impuso á varios vecinos; el de don Benito Perez, secretario de Guesalaz, sobre anulación de un artículo del reglamento de secretarios; el de doña Teresa Astrain, de Izu, sobre el apremio que se sigue; y los de don Alselmo Ochoa y otros comerciantes de Tudela sobre clasificación de sus tiendas.

Han sido autorizados: el Concejo de Lizarraga de Ergoyena para extraer de su monte los materiales que desea; el de Lerate para subastar sus yerbas; el de Gulina y el de Muiguro para conceder á los rematantes de aprovechamientos forestales las prórrogas solicitadas.

En la Audiencia

INFORMACIÓN JUDICIAL
 Sumarios

Tafalla.—Por lesiones, sin procesado. Id.—Por incendio, sin procesado. Id.—Por hurto, sin procesado. Aoiz.—Contra M. M., por disparo y lesiones.

Señalamientos

Tudela.—Juicio oral contra Gerardo Lacle, por infracción de la ley de caza. Licenciado, señor Romero. Prestarán declaración dos testigos.

Estella.—Incidente de pobreza de don Benito Díez con don Javier Blanco. Licenciados, señores Sanz y el abogado del Estado.

Boletín del Centro Escolar DOMINICAL DE OBREROS

A las clases escolares de este Centro de instrucción para la clase obrera asistieron el último ejercicio 287 alumnos.

CAJA DE AHORROS

	Pesetas.
Saldo anterior.	112.426'78
287 imposiciones efectuadas.	739'45
Suman.	113.166'23
5 devoluciones verificadas.	599'11
Saldo el 15 de Octubre.	112.567'12
Id. de la Caja de Socorros.	27.336'60
Total en ambas cajas.	140.503'72

Las clases de este día se limitaron á ejercicios de aritmética y la caja de ahorros, suprimiéndose las explicaciones científica y religiosa para terminar á las once.

Hojarasca

SUMARIO: De regadío.—Canales de riego.—Varios proyectos.—Acequias de Tudela, de Villafranca, Cadreita, Valtierra y Arguedas; de Mendavia, de Miranda y de Larraga.—El Canal Imperial de Aragón.—Canal Real de Tauste.—Animo y adelante.

La Agricultura resulta imposible sin el riego; y el riego, allí donde las nubes son de bronce, solo puede obtenerse por caminos difíciles y muy costosos.

Las recientes pruebas de las obras del Canal de Tamarite y el viaje realizado en los últimos días por el ministro de Fomento á la región de la Llitera; y en Navarra, los proyectos de riegos de Carcastillo, del Canal de Lodosa, de la huerta mayor de Tudela, del regadío de Abilias ideado por el notable ingeniero señor Bellido, y otros muchos que se agitan en la mente de los técnicos, que son acariciados por los pueblos favorecidos, y de los cuales tanto se habla precisamente en estos días lo mismo en las Juntas celebradas en diferentes pueblos, como fuera de ellas, responden á la necesidad de dotar de agua á los campos cada vez más secos, áridos y estériles.

Los poetas dicen galantemente bajo su responsabilidad, que España es un vergel encantador; más yo creo, que tal vez podría convertirse en un pequeño Eden si su suelo tuviese los canales ó lagos de Holanda, de Prusia, de Suiza, de Francia y de Italia; pero, que, abandonada como está, es una región generalmente triste é improductiva, donde se encuentran las estepas de Rusia, las sábanas estériles de Patagonia, los ventisqueros de Noruega, los páramos de Groenlandia, y los arenales del Sahara; donde la perspectiva está formada en muchas provincias por tierras desoladas; y donde los campos fértiles y hermosos son verdaderos oasis en el desierto. España posee tierras feraces y un sol espléndido, pero le falta el agua, que no le proporcionan ni sus nubes mezuquinas, ni sus hijos zafios é indolentes.

Contra yéndonos hoy solamente á los canales ó acequias de riego de los cuales tanto se habla y tan poco se ejecuta, y de-

Expediente de tonterías

Ya que no interesantes, son por lo menos curiosas las notas que entresco de un artículo que Gounouillon (vaya un apellido) publica en «Les Dimanches».

Es muy natural y corriente reirse de los errores ajenos. Las tonterías de los escritores son materia abonada para la burla y la alegría. Flaubert se ha bañado en agua de rosas cada vez que ha descubierto una coladura en las páginas de algún literato.

Verdad que es incomprendible que escritores de talla escriban necesidades inver-

J. SALBOCH.
 San Sebastian Octubre 1905.

GACETILLAS

A las cinco de la tarde de ayer falleció, víctima de una afección gripal, la anciana y muy distinguida señora doña Ildelfonsa Sagasti, viuda de don Tomás de Ascarate, después de haber recibido los santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

Era la distinguida señora de cuyo fallecimiento con gran pena damos noticia, persona estimadísima por cuantos le conocían, por virtudes, entre las cuales sobresalía la caridad, y por sus bellas cualidades. Con lo cual dicho queda que su muerte ha de causar sentimiento general y profundo.

Damos el más sincero pésame a todos los parientes de la finada, especialmente a sus sobrinos nuestros distinguidos amigos el capellán de la Diputación, don Tomás de Ascarate, y el jefe de la Sección provincial de Estadística don Juan Viscor.

Los funerales, a los que seguramente asistirán gran número de personas distinguidas, se celebrarán en la parroquia de San Nicolás mañana a las once.

Dios tenga en la gloria el alma de doña Ildelfonsa Sagasti.

Segun nos manifestó anoche nuestro estimado corresponsal en Vitoria, es probable que en breve visiten al Obispo de aquella provincia nuestro paisano el Ilmo. Sr. Cadena y Eleta lo también obispos navarros de Oviedo y Orense, Ilmos. Sres. Baztan é Ilundain, respectivamente.

Nuestro querido corresponsal en Falces nos da cuenta en carta que ayer recibimos, de que ha caído sobre aquella comarca la lluvia que tanto tiempo deseamos.

Si bien el agua no ha caído en la abundancia que era necesaria, por lo menos ha sido lo suficiente para que los labradores pudieran continuar la sementera, suspendida por la sequía.

Los labradores están con este motivo muy contentos.

En Milagro apareció anteaer un perro que presentaba todos los síntomas de hallarse hidrófobo, pues mordió a otros animales.

El Alcalde de aquella villa, obrando muy cuerdamente, dió orden de que se matara dicho perro, así como los otros animales mordidos.

Además ha dictado un bando prohibiendo la circulación de los perros.

Nos parecen muy oportunas estas medidas del Alcalde de Milagro, que tienden a evitar males y disgustos.

Después de haber pasado una larga temporada en Milagro, han regresado a Pamplona la bella y elegante señorita María Luisa Vida y su señora madre.

El mercado de ganado de cerda celebrado ayer estuvo bastante concurrido.

Los precios que han regido han sido de 1,20 a 1,30 pesetas a peso en vivo y de 33 a 34 reales la docena a peso después de muerto.

Ayer tuvimos un tiempo muy frío.

El cielo estuvo raso todo el día, y el Sol lució constantemente, pero el viento norte que sopló sin cesar un momento, hizo que pareciese ayer uno de los días crudos del mes de Enero.

El Alcalde ha dispuesto que los carros que generalmente se estacionan en la Plaza que hay delante del edificio de factorías militares desalojen aquel sitio, y se establezcan de uno en uno a lo largo de la acera de la calle de San Ignacio, hasta la fuente instalada delante de la Diputación.

Necesariamente han de estar los carros uno detrás de otro, so pena de sufrir una fuerte multa sus dueños.

De suerte que la plaza citada quedará en adelante completamente libre de obstáculos.

Nos parece muy bien.

La Asociación de Jóvenes de San Luis Gonzaga celebrará en la iglesia de San Agustín hoy a las seis y media de la tarde ejercicios ordinarios.

El presidente del Nuevo Casino Eslava, don Aurelio Berrio, se ha servido invitarnos en atento B. L. M. a la velada que dicha sociedad celebrará hoy, de las seis de la tarde a las nueve de la noche.

De nuestro estimado corresponsal en Lerin:

A la temprana edad de treinta y seis años ha fallecido en esta villa doña María Moreno esposa de don Francisco Hierro.

Acompañamos a su atribulado esposo en el dolor que le aqueja por tan irreparable pérdida.

Ayer cesó el Juez municipal de esta ciudad don Rafael Rubio, habiéndose hecho cargo de dicho Juzgado, el suplente don Amancio Anso.

Como verán nuestros lectores por la conferencia telefónica, la comisión de actas del Congreso ha dictaminado favorablemente las actas de diputados a Cortes por los distritos de Aoz y Talalla.

En el penal de Santoña ha fallecido el recluso Victoriano Echarri, condenado por esta Audiencia en causa por homicidio.

¡Dios le haya perdonado, y le tenga en la Gloria!

En los exámenes de procuradores verificados ayer en esta Audiencia fueron aprobados los dos aspirantes presentados, don Pedro José Garicano y don Alberto Velasco.

Reciban nuestra más cordial enhorabuena.

De su larga excursión veraniega, durante la cual ha visitado varias poblaciones del extranjero, ha regresado la distinguida señora viuda de Mayora, a la cual damos la bienvenida.

En la cárcel de Aoz ha ingresado el procesado Juan Francisco Eca; y en el correccional de Estella Eloy Perez.

En el Orfeón Pamplonés se ha recibido una carta del Comité de defensa contra la tuberculosis, en la cual se pide un presupuesto del gasto del Orfeón correspondiente a cuatro días de estancia en la capital francesa.

Dicho comité tiene en proyecto la celebración de dos conciertos, en los cuales tome parte nuestra laureada sociedad coral y distinguidos artistas españoles y extranjeros.

De llevarse a efecto el proyecto, los conciertos se celebrarán en el palacio del Trocadero.

El Orfeón estudiará el proyecto para enviar la contestación en el plazo más breve posible.

Celebraremos con la marcha del Orfeón a Paris sea un hecho.

Por haberse traspapelado, no ha aparecido en uno de nuestros anteriores números la noticia de haber regresado de su posesión «Villa Emilia-enea» (Ategorrieta) donde han pasado todo el verano, nuestro muy estimado amigo el ilustre escritor navarro don Arturo Campión y su distinguida familia.

Reciban nuestra bienvenida.

En Cirauqui un violento incendio ha destruido completamente un horno.

Todos los esfuerzos realizados para sofocar el incendio resultaron inútiles. Cálculábase las pérdidas en 250 pesetas.

Créese que se trata de un atentado. El Juzgado entiende en el asunto.

Los agentes municipales denunciaron ayer a tres mocetos por disparar cartuchos ó petardos en la Plaza del Castillo.

Nos parece muy bien, pues es intolérable el entretenimiento de esos muchachos, que mejor que en la calle estarían en sus casas.

Para enterarle de un asunto que le interesa, puede presentarse en el Negociado de Estadística del Ayuntamiento de esta capital, José Miranda Los Arcos.

Por haber pegado a su marido con un palo, produciéndole una herida en la cabeza, ha sido denunciada una mujer, vecina de la calle de Pellejerías.

Durante la última semana hubo en el Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Pamplona, las siguientes operaciones: 53 impositones por valor de 5.222 pesetas y 24 devoluciones que sumaron 6.199,87.

Con motivo de haber llegado la época de la recolección del maíz y de las patatas y siembra de cereales, desde mañana hasta nueva orden quedará en suspenso la instrucción de tiro con objeto de que los labradores de los pueblos inmediatos al soto de Ainzoin, puedan dedicarse sin peligro a sus faenas agrícolas.

Comunican de Abárzuza que el vecino Luis Marcotegui fué mordido por un perro de su propiedad.

Como había grandes sospechas de que el perro estuviese hidrófobo el señor Marcotegui ha marchado a Zaragoza para someterse al tratamiento antirábico.

Programa de las piezas que ejecutará hoy de cuatro a seis en la Taconera la brillante banda del Regimiento de América:

Paso-doble «Ecos del pasado»—N. Weiler

Intermezzo vals «La Tulipe»—F. Weiler

Eccena y marcha de la ópera «Aida»—Verdi.

Fantasia de la zarzuela «El Bateo»—F. Chueca.

Walses «Ilusión»—Capitani.

Jota de «El duo de la africana»—Caballero.

Un californiano, extraordinariamente rico, ha inscrito en su testamento las más singulares cláusulas.

Dispone aquél que sus millones sean repartidos entre sus herederos directos ó indirectos, sin que se tenga para nada en cuenta el grado de parentesco.

Pero prescribe que aquellos de entre sus herederos que fumen, beban ó blasfemen, sean excluidos de la distribución.

Y si por casualidad son éstos muchos, afortunados de los demás.

Para el abasto público fueron sacrificadas ayer 8 vacas, 8 terneras, 13 carneros y 55 ovejas.

Ha sido denunciado un vecino de Esparza por vender setas por las calles, faltando a lo que disponen las ordenanzas municipales.

Por haber terminado las escuelas prácticas de artillería, desde hoy quedará suprimida la guardia compuesta de un sargento, un cabo y ocho soldados de la comandancia de esta plaza, que se montó en el soto de Ainzoin (campo de tiro) en virtud de la orden del 9 del actual.

A las señoras.—En la sombrerería de la calle de los Mártires de Cirauqui número 2, se acaba de recibir un elegante surtido de modelos para señoras, señoritas y niños.

Según los nuevos informes que hemos recibido—dice «El Demócrata»—sobre el ferrocarril, de Castejón, resulta que la Sociedad que tiene en arrendamiento a aquel, tiene todos sus bienes embargados.

El mismo ferrocarril y minas están también embargados por el contratista de la línea don Juan Machetti.

El material no es tan moderno como se decía, pues los coches de viajeros, vagones de mercancías y plataformas, fueron adquiridos del central de Vizcaya, donde han prestado servicios durante 16 años.

Las tres únicas locomotoras de que dispone, son tan modernas como el material.

Es cierto que se han cambiado algunas traviesas, pero quedan muchísimas podridas, que hacen que la línea se encuentre en estado vergonzoso.

Por todo ello no es posible que, al menos por ahora, se abra dicha línea al servicio público, pues con los elementos que aquella cuenta y el semillero de pleitos que con sus acreedores sostiene, no puede hacer creer al país que va a realizar tan halagüeños proyectos, atropellando leyes y sin recordar que hay un cuerpo de ingenieros encargado de velar por el cumplimiento de las disposiciones vigentes sobre la materia y evitar posibles catástrofes.

Parece, pues, seguro, que no se abrirá la línea al público tan pronto como se creía, por exigirlo así la justicia y la seguridad pública.

Ayer al mediodía dos muchachos que estaban riñendo, uno de ellos llamado Alberto Aramburu, resultó herido de una pedrada en la cabeza, que al parecer, carece de importancia.

El agresor fué detenido por el inspector Sr. Gutierrez y más tarde puesto en libertad.

Servicios de la plaza para hoy: Parada Constitución.—Jefe de día don Eduardo Perez, comandante de Constitución.—Imaginería don Ramón Jimeno id. de Cantabria.—Hospital y provisiones, Constitución capitán 1.º—Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.—Extraordinaria, un oficial de América, un sargento y un cabo de cada cuerpo.—Traje de media gala—Música para el paseo América, de cuatro a seis en la Taconera.

Por el exceso de anuncios que tenemos para la tercera plana, nos vemos precisados a pasar los siguientes a la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS:

El Ayuntamiento, Las ferias, Hotel Albeniz, Agente marítimo, En el Mochuelo, P. Abrales, Venta de una casa, Dentición Oliveres, Sillerías de tapicería, Se necesitan, Yrazu y Compañía

Jaquecas y neuralgias.—Se calman en el acto con valerolmina Monreal, más eficaz que la antipirina, é inofensiva. Farmacias. 3 m. 10-10 (a)

Remitido

Que el público se ha convencido de la utilidad del calzado de goma, lo prueba el uso extenso que hoy día se hace de él; basta ver en un día lluvioso las muchas personas que lo llevan.

Fuimos los primeros en presentar los acreditados chanclos marca «Boston» con oreja y tacón alto que cubren toda la bota, y desde entonces ha desaparecido el chanclo bajo y escotado que se usaba antes.

Nuestro empeño es que el público siga satisfecho con nuestros chanclos y consideramos deber nuestro ponerlo en guardia contra otras marcas de chanclos inferiores y de poca duración.

El comprador debe exigir que pongan un chanclo que no sea estrecho ni ancho, pues el «Boston» se fabrica en todas las hormas.

Esta temporada hemos puesto a la venta chanclos con suela y tacón reforzados que valen a dos pesetas más que la clase corriente.

Nuestros chanclos se encuentran en todos los buenos comercios y llevan el nombre «Boston» en la suela. Si alguna persona no encuentra chanclos a su gusto, basta que nos envíe una plantilla (cortada en papel) de la suela de sus botas, y le remitiremos los chanclos que desee.

Muller Hermanos.

Barcelona, dueños de «La Villa de Pard».

HAN FALLECIDO:

En Lerin, doña María Moreno.

En Falces, doña Benilda Biurrún.

R. I. P.

has y también una pequeña parte de la jurisdicción de Cortes y de Rivarada, por su importancia indiscutible y su antigüedad remota, es digno de mención especialísima; pero como observo que *Hojarasca* de este domingo resulta todavía más *lujosa* que las otras y tengo motivos para presentar ante mis paisanos sedientos de agua, los esfuerzos y constancia cuyo resultado fué la construcción del canal que nos ocupa, como modelo de iniciativas privadas, acicate de entusiasmos apagados, é estímulo de intereses cobardemente desatendidos, me propongo volver sobre este tema particular en uno de los números próximos.

Ahora bien: ¿no seremos nosotros capaces de imitar en el siglo de la mecánica y de la electricidad lo que los antiguos navarros hicieron en épocas calificadas de bárbaras ó atrasadas?

Aprendamos pues de nuestros antepasados a dar riego a nuestras tierras secas y esquilimadas, que será tanto como aprender a resucitar la agricultura patria y a dar vida a nuestras haciendas. Y que los pueblos de Tudela, Abaitas, Carcastillo, los del canal de Lodosa y todos los que estén necesitados del beneficio de las aguas, teniendo delante tantos ejemplos patrióticos que seguir, no desmayen, y lleven adelante sus proyectos con valentía; porque grandes son los desembolsos que tienen que hacer, pero más grandes serán las utilidades que deberán reportar; grandes son los sinsabores que están llamados a sufrir, pero más grandes serán las alegrías que después experimentarán.

Si todas las pérdidas acumuladas originadas por la escasez de lluvias, fuera posible aplicarlas al riego de los terrenos laborables, no habría en Navarra ladera por empinada que estuviese, que dejara de fertilizarse con el influjo del regadío. Si las lágrimas que las cada vez más prolongadas sequías han hecho derramar desde tiempos inmemoriales, únicamente en Navarra estuvieran recogidas, ellas solas darían caudal suficiente para surtir de agua a un buen canal de riego, valga la hipérbolo no del todo fuera de lugar ni inadecuada a mi modo de ver.

UN BACHILLER.

Ventoleras

Miss Alicia Roosevelt después de un viaje triunfal, regresó a su capital con mucho garbo y aquí; y al dar un abrazo estrecho a su papaito, bajito va y le dice:—¡Ay papaito los regalos que me han hecho!

La mar de alegre y risueña presenta al papá la lista, y a éste se le va la vista cuando la lista le enseña.

—¿Qué tienes, te has puesto malo?

—¿Hija!... tu sí que acabas de hacerme a mí un pistonudo regalo!

Objetos tan escogidos, de su coste a proporción, pagan por su introducción en los Estados Unidos, y por todos estos varios regalos, yo pagaré trescientos mil francos de derechos arancelarios.

¡Cómo habrá sentido el Presidente yanqui no ser algo en España!

¡Con un decretito se arreglaba esto! Y no tenía que disgustarse la niña, que a estas horas está pensando: ¡Cualquier día vuelve yo a hacer un viaje, y a aceptar obsequios que le cuestan a papá 60.000 mil duros de derechos aduaneros.

¡Rediez con los regalos!

Ya circulan medallitas con el busto de Loubet y pañuelos tricolores por las tiendas ya se ven.

A las damas el Alcalde los moqueros ya a ofrecer.

Y ellas dicen:—¡Si no estamos constipadas...

¿Para qué?

—Esto ha sido iniciativa del alcalde de Madrid.

Si esto mismo lo hace Viñas ¡Lo que le iban a decir!...

Pues, lo menos que estaba haciendo méritos para una contrata de pañuelos de esos que los soldados emplean para lucir sus petates.

Ahora los moritos de la costa africana la han emprendido contra los ingleses.

Y han apresado a un capitán y a un teniente.

¡Tenéis razón, oh, moros intratables y aunque habéis cometido una locura tiene varias disculpas razonables.

Primera: que hay ingleses incansables que en seguida presentan la factura.

Y no hay necesidad de seguir exponiendo disculpas, proque la primera es de las más eximentes para justificar ciertos arrebatos.

FULANEZ.

PAGINAS DORADAS

El Rosario

Al recordar las emociones patrióticas de la piadosa práctica del Rosario, animando los mares de Lepanto y aligerando las cadenas del inmortal genovés, se hace preciso reconocer los bienes, que difunde por los pueblos, los insondables destinos que decide, las épocas que constituye en la historia del espíritu universal, la plegaria humilde y oculta del Ave-María, mientras lento se desliza entre las manos el engarce de los divinos misterios; sin ser menos rico y feo en sus favores el rústico y nudoso rosario de cuerda que repasa la mano democrática del penitente ó callosa del jornalero, que el joyel de perlas enhebradas en oro, pendiente de tiernas y perfumadas manos... Más aun: por triste condición de los mortales la riqueza de la plegaria está sobradas veces en razón inversa de la del instrumento de la piedad.

En estas circunstancias tuve el gusto de entrar en referencias sobre el abolengo de aquella familia que tan puramente reproducía ese encanto tradicional de la piedad española.

Como vecino, el dueño del hotel, conocía perfectamente todo cuanto puede interesar a un devoto del Rosario: las historietas llevaban todas el respetable sello de sus años

y al salir las palabras por aquella boca salvando la plateada celosía de sus desahinadas barbas recibían un tono de oráculo y un sabor patriarcal; en este asunto lo tenía realmente, pues la fuente no era imaginaria ya que la interesada de la casa de enfrente no tenía otra conversación más favorita que la del sabroso romance de su Rosario.

El buen señor lo reprodujo hasta con galas de imaginación y creo que su relato a la ligera, producirá en mis lectores la agradable impresión que todos allí sentimos.

La escena se reconstituye fácilmente, ambas familias a pesar de tan opuestos gritos son hermanas. Doña Modesta y la provisional doña Siempreviva retroceden dos lustros en su vida y se trasladan a la ideal Venecia. De allí son originarias las hoy domiciliadas en la frontera franco-italiana. Allí vieron la primera luz que doraba las inseguras góndolas y más de cuatro perlas del Adriático habían adornado las caprichosas frentes purificadas en la pila de la opulenta y magnífica parroquia de San Marcos. En la espaciosa plaza de este nombre vivían bajo el único amparo de su querido padre; caballero de justificada celebridad que cifraba su dicha en complacer a sus amables hijas, como estas no encontraban otra mayor que la voluntad de su papá.

En su corazón había restos de grandeza bien conservada y en su porte se notaban algunos reflejos del celebrado escudo de loscaari heredados de su difunta mamá. No pasaba mes alguno sin que el anciano padre en medio de aquellos dos ángeles de primavera se acercase a la tumba de su llorada esposa a filtrar una lágrima y elevar una plegaria, mientras las dos pollitas se arrodillaban entre las flores como dos lirios más consagrados a adornar aquella sepultura. Ambas eran muy buenas... pero el corazón encierra más misterios que el abismo de los mares.

Un día después de la conmovedora visita, el padre se vio asaltado por una idea terrible; se diría que el frío polvo del carino de su esposa le había comunicado al través de aquellas flores, alguna inspiración oculta en su perfume, algún presentimiento de unión menos lejana. Es lo cierto que por la noche llamó a sus hijas y puso a prueba sus inclinaciones con mil experimentos, siendo el definitivo el que dió la solución al porvenir de las dos pollitas.

Abrió una caja donde guardaba algunas joyas del ser querido, y antes de abandonarlas quiso sellar con ellas el amor de sus hijas; había allí un delicado aderezo de piedras finas con una esmeralda oriental que había constituido el encanto de la primavera de su madre; y al lado un rosario hermoso, sí, pero sencillo; rosario de plata lisa regado por las lágrimas de la misma al subir la *Escalada Santa* en su peregrinación a Roma y enriquecido por la bendición y el contacto real de las augustas manos del Papa de la Inmaculada. Ambas habían soñado repetidas veces en la consecución de aquellas preciosidades... pero, ¡oh misterio del corazón humano! a pesar de ser plantas crecidas bajo la misma luz y alimentadas por el mismo carino la dirección era muy distinta. Modesta no sintió jamás la ilusión del baile ni del bullicio, al paso que su hermana hacia brillar en sus ojos el fuego de la impaciencia y del romanticismo.

A penas su papá presentó la elección de aquellos objetos que encerraban una epopeya de amor desapareció la riqueza de las joyas entre las manos de *Siempreviva*, que las oprimía contra su pecho y simultáneamente el rosario en las de su hermana, que lo llenaba de lágrimas y besos.

Aquí se escribió la primera página de la vida de las dos niñas, se puso la primera piedra al monumento de su porvenir y se dió el fondo al teatro que debía servir para representar las hazañas de las dos graciosas venecianas.

El crucifijo de aquel rosario que puso el sello en los cardenos labios de su madre, recibió también el último beso de su amado padre, cuya muerte pareció la terminación de ese santo ejercicio, ya que voló al cielo, sin duda, llevando en su corazón el último *Gloria* de tan piadoso ejercicio.

Desde entonces tuvo Modesta en el Rosario el talismán de su fortuna.

En una ocasión, medidas suavemente por las olas entre Venecia y Chioggia, quisieron saltar a un vapor griego que tocaba su blanca góndola y en la inseguridad del solbre elemento, vaciló el pié quedando suspendida de su rosario, que dió tiempo para que el marido la pusiera en salvo.

Algunos días después, la pérdida de su religiosa joya la obligó suspender un viaje, por no salir sin ella, y el vehículo que debiera haberla conducido quedó medio deshecho por un choque, al cabo de algunas horas.

Por fin lo hizo servir como piedra de toque para la elección del que había de ser el heredero de su perpetuo carino.

El más decidido y declarado pretendiente, la invitó a una aristocrática recepción. Modesta creyó llegada la hora de someterlo a la primera y última prueba. Con disimulo pudo lograr introducir el rosario en el bolsillo del supuesto amante, dejando visible gran parte de él.

Apenas había tomado asiento, una pequeña disputa le obliga a perder la calma, se levanta... y... naturalmente, un tertulito le dice:

—Caballero, que se le cae a usted el Rosario!

—¿Qué Rosario?; yo no arreglo las cuestiones con el rosario, sino con el revólver. —Dijo el bravucón, y lo arrojó de sí diciendo: Que lo recoja su dueño.

Al punto se levantó otro joven de la reunión, y lo recogió diciendo indignado: Jamás permitiré que un objeto tan santo se arroje por el suelo; ya buscaré su dueño. Modesta lo tomó de manos de este, cambiándose una mirada, que significaba todo un mundo de sentimientos y de ilusiones.

El nervioso é indiferente amigo de antaño recibió la lección para esa tarde. Modesta no podía estrechar una mano enemiga del rosario.

Pasaron los días y los años. *Siempreviva* fué una estrella errante que fué siempre tras el imán de la fortuna y del oro; instalándose por fin al lado de su hermana, cuyo matrimonio con el joven consabido fué el principio de una era feliz. Indudablemente cada una de las cuentas de aquel Rosario es un globo de bálsamo condensado en donde está el secreto de su dicha apetecida, los cuales comprimidos lentamente por el roce de la plegaria constituirán la plateada escala de la dicha inalterable.

No es extraño que ese objeto constituya hoy un adorno insustituible en la mujer y en el hombre un signo de cordura y de muy recto criterio en los mil lances de la vida.

A. VILLANUEVA.

El presidente del Nuevo Casino Eslava, don Aurelio Berrio, se ha servido invitarnos en atento B. L. M. a la velada que dicha sociedad celebrará hoy, de las seis de la tarde a las nueve de la noche.

De nuestro estimado corresponsal en Lerin: A la temprana edad de treinta y seis años ha fallecido en esta villa doña María Moreno esposa de don Francisco Hierro.

Acompañamos a su atribulado esposo en el dolor que le aqueja por tan irreparable pérdida.

Nuestra información

Conferencias telefónicas

De la región

Alava

Vitoria 21 (8 noche).

Campaña policíaca

La policía de esta ciudad ha emprendido una activa campaña contra la golfería y gente maleante.

En esa campaña entra la persecución del juego, y a un casino que ha sido denunciado le han sido impuestas 200 pesetas de multa.

Perseguirá también el uso de armas prohibidas; realizando frecuentes cacheos.

El Obispo

Parece que el Obispo de esta diócesis

irá a inaugurar la nueva iglesia de Castillo

También se dice que la mencionada compañía se propone restaurar aquel balneario con el exornamiento lujoso...

Vendimia

De Leza comunican que se ha comenzado la vendimia con escaso rendimiento.

El corresponsal.

Guipúzcoa

San Sebastian 21 (9 noche.) En honor de Loubet

Ya se han terminado en la estación del Norte los trabajos de decorado con motivo de la próxima llegada...

La estación está adornada con follaje, guirnaldas y letreros formados con bombillas de luz eléctrica...

Mañana vendrá de Madrid el director general de Obras Públicas...

También vendrá con el mismo objeto el embajador de Francia Mr. Cambón.

El gobernador civil de esta provincia el presidente de la Diputación...

En la estación de esta ciudad no se permitirá la entrada al público...

El Obispo

El señor Obispo de la diócesis vendrá mañana de Tolosa a esta capital...

Proyecto plausible

El arquitecto municipal de Bilbao ha venido a San Sebastian a enterarse de la instalación de la Caja de Ahorros...

Desgracia

De Tolosa comunican que un individuo llamado Miguel Eneñeño...

Sociedad

Una comisión de matadores de aves está redactando un reglamento...

El corresponsal.

Vizcaya

Bilbao 21 (10,10 noche.)

Bolsa

Banco Vitoria, 123. Id. Guipuzcoano, 180. Id. de Bilbao, 269. Id. de Vizcaya, 220.

Cambios

Paris, 28,20. Londres, 32,21.

Contra la mendicidad

La comisión de derecho de la Asociación Vizcaina de Caridad se ha reunido hoy...

La petición se hace con objeto de cortar muchos abusos, pues hay pobres que, además de ser socorridos...

Unjer quemada

Estando calentando un cazo de cola en una casa de la calle Bertedona...

Acudieron varios obreros y con una manta lograron apagar el fuego.

Conducida a la Casa de Socorro se le apreciaron gravísimas quemaduras en el pecho, los brazos y la cara.

Después de hacerle la primera cura fue trasladada al Hospital provincial.

Un herido

Trabajando en un taller de carpintería un obrero llamado Faustino San Miguel fue alcanzado por un cepillo mecánico...

Riña

De Plencia comunican que rieron dos jóvenes llamados Higinio Alarcón, de 18 años...

Recolección

De Castillo de Elejabeitia comunican que ha dado comienzo la recolección de remolacha...

Partido de pelota

El día 5 de Noviembre se jugará en el frontón Euskalduna el primer partido de desafío entre Pasieguito y Cantabria...

Atropello

Un tranvía eléctrico ha atropellado en Santurce a un marinero, produciendo lesiones en ambas piernas.

El corresponsal.

Doña Hdefonsa Sagasti y Barberia Viuda de don Tomás de Ascarat. FALLECIÓ A LAS CINCO DE LA TARDE DEL DIA 21 DE OCTUBRE DE 1905. Su hermano político, sobrinos, primos y demás interesados...

Madrid

Primera conferencia

Madrid 21 (6 tarde.)

Senado

Se abre la sesión a las cuatro de la tarde bajo la presidencia del señor Lopez Dominguez.

El señor Palomo presenta una proposición relativa al bronce para la estatua de Castelar.

Se lee una comunicación oficial dando cuenta de haber sido pedida la mano de la infanta Maria Teresa para el príncipe don Fernando de Baviera.

Se acuerda suspender las sesiones durante la permanencia del Presidente de la República francesa en Madrid.

Robo en Palacio

En la biblioteca real se ha descubierto un robo. Esta mañana se echó en falta un libro de mucho valor.

Han sido detenidos un individuo llamado José Mongica y una mujer.

Esta ha declarado que el Mongica vendió el citado libro a un librero por 400 pesetas.

En vista de esto ha sido encarcelado el citado Mongica.

La "Gaceta"

La "Gaceta" de hoy publica un decreto nombrando capitán de Caballería al príncipe don Fernando de Baviera.

También publica una circular dirigida a los gobernadores pidiéndoles que a la mayor brevedad remitan al ministerio las cuentas de los Ayuntamientos cuyos gastos excedan de 100 mil pesetas...

Los villaverdistas niegan que cuatro de sus amigos se hayan marchado con el señor Maura.

Los villaverdistas piensan presentar candidatas para concejales.

Está completamente terminado el alojamiento de Mr. Rouvier en el ministerio de la Guerra.

En la habitación hay dos cuadros hermosos, uno que representa la batalla de Castillejos y otra la de Tetuán.

Los villaverdistas piensan presentar candidatas para concejales.

ta y cinco bajo la presidencia del señor marqués de la Vega de Armijo.

Se lee la comunicación oficial dando cuenta de haber sido pedida la mano de S. A. R. la Infanta doña Maria Teresa para el príncipe don Fernando de Baviera.

Se acuerda, como en el Senado, suspender las sesiones durante la estancia de Mr. Loubet en Madrid.

Se discute el acta de Bilbao.

El Sr. Junoy dice que después de haber hablado con Pablo Iglesias, ha sacado el convencimiento de que Solacgui no ha comprado ningún voto.

Interviene el Sr. Solacgui y se aprueba el acta.

El señor Bugallal pide algunos documentos electorales.

Se suspende la sesión hasta las siete.

De Valencia

El gobernador civil ha autorizado a los radicales para que puedan celebrar una manifestación en honor de Loubet.

Hoy ha fondeado en este puerto un crucero hoiandés.

Los anarquistas

Barcelona.—El gobernador civil no ha autorizado un mitin anarquista que se iba a celebrar.

A Cuba

Cádiz.—Han llegado a esta capital y han embarcado para La Habana, los señores Sanchez de Toca y marqués de Lema.

Por la niebla

Ferrol. A causa de la espesísima niebla no ha podido salir la división del "General Santoló", en la cual van cinco guardias marinos paraguayos.

Los villaverdistas

Los villaverdistas niegan que cuatro de sus amigos se hayan marchado con el señor Maura.

Los villaverdistas piensan presentar candidatas para concejales.

Alojamiento

Está completamente terminado el alojamiento de Mr. Rouvier en el ministerio de la Guerra.

En la habitación hay dos cuadros hermosos, uno que representa la batalla de Castillejos y otra la de Tetuán.

Bolsa de Madrid

NOTICACION OFICIAL DEL DIA 21

Denda perpetua 4 por 100 int. 78'25 78'30 Idem id. fin de mes. 78'40 00'00 Idem fin próximo. 00'00 78'45 Denda amortizable al 5 por 100 98'65 98'55 Acciones del Banco de España 421'00 420'00 id. de la C. A. de Tabacos 386'50 386'00 Azucareras preferentes. 69'00 70'50 obligaciones. 97'00 96'50 ordinarias. 00'00 34'00 Cambios sobre Paris (tanto por ciento). 28'10 27'90 Id. id. Londres (pesetas por libra esterlina). 32'22 00'00 Paris, Exterior español. 92'60 92'80 Buenos Aires.—Oro, 227'25.

En el Corro

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 00'00, el id. Fin próximo a 00'00, los francos a 00'00, las libras a 00,00 y el amortizable a 00,00.

ALCANCE EXTERIOR

Londres 21.—Varios abogados de la City han publicado en los periódicos un aviso a los banqueros y agentes de cambio...

Este cheque ha sido robado a su dueño M. Krenchmur, durante su viaje de Berlín a Paris. Dicho señor es un antiguo oficial de la marina británica poseedor de considerables intereses en el Extremo Oriente.

EL TRONO NORUEGO

Paris 21.—Telegrafian de Cristiania que el ministro de Noruega ha presentado a la Cámara un proyecto relativo al cambio de constitución.

El primer párrafo ó artículo dice así: «El reino de Noruega es un nuevo reino autónomo, indivisible é independiente. La forma de su gobierno es la monarquía limitada y hereditaria.»

LO DE MARRUECOS

Tanger 21.—Telegramas de procedencia inglesa, llegados de Ceuta, dicen que las negociaciones para el rescate de los dos oficiales ingleses, parecen hallarse en vías de feliz término.

Los representantes español é inglés han conducido al moro Valiente para llevar a cabo el canje de prisioneros.

Ignórase el detalle de las condiciones de dicho canje.

EN RUSIA San Petersburgo.—Ha estallado en Moscú la huelga de maquinistas del ferrocarril de Moscú a Kazan. Los huelguistas para impedir la salida de los trenes provocaron el escape de vapor de todas las locomotoras que se hallaban en el depósito acumulando presión.

Además volcaron la máquina del tren correo y derribaron gran número de postes telegráficos.

Los cosacos y un destacamento de policía de guardia en la estación, lograron dispersar a los huelguistas.

Segunda conferencia Madrid 21 (11 noche.)

Congreso

Reanudada la sesión dióse lectura a varios dictámenes de las comisiones de actas é incompatibilidades.

El señor Azcárate pidió se concediese autorización a la comisión de suplicatorios para procesar al diputado electo por Montilla.

El señor presidente, Vega de Armijo, dijo que se pasaría este asunto a la comisión de suplicatorios, cuando esté constituido el Congreso y por lo tanto exista realmente dicha comisión.

Después de este incidente suspendióse la sesión.

En el círculo conservador

A las siete de esta noche se ha verificado en el Círculo Conservador el acto de la presentación de los candidatos para las próximas elecciones municipales.

Al aparecer el señor Maura fué objeto de una delirante ovación, durante la cual se oyeron nutridas aclamaciones de jiva el jefe del partido!

El señor Maura pronunció un hermoso discurso en que tribuló un caloroso recuerdo de respeto y admiración a la memoria de los señores Cánovas y Silveira, añadiendo que el partido conservador tenía una gran misión que cumplir y que constituía una hermosa esperanza para la patria.

Respecto a la designación de candidatos que el partido presenta para los cargos concejales, el señor Maura se mostró partidario de que dicha designación recaiga sobre gente nueva y de probado amor a las ideas conservadoras.

Diose lectura de la lista de candidatos siendo aprobada por unanimidad, levantándose la sesión en medio de las mayores demostraciones de entusiasmo y cariño hacia el señor Maura.

La comisión de actas

Dicha comisión ha emitido dictamen favorable para la aprobación de gran número de actas, entre ellas las de Cazalla, con voto particular del señor Junoy, la de Almuden con voto del señor Francisco Rodríguez y las de Selgar, Málaga, Torredia de Mongri, Astudillo, Lot, Mataró, Béjar y otras.

Ha pedido vista pública para las actas de Algeciras, Castellón, Fonsagrada y Valdunras.

Los distritos de Navarra

La comisión de actas ha dictaminado favorablemente las de los distritos de Tafalla y Aoi.

Dicha comisión no volverá a reunirse hasta el lunes.

Incompatibilidades

De los 288 expedientes sobre que debe dictaminar la Comisión de Incompatibilidades solo le falta evacuar dicho requisito en siete actas.

Militares franceses

Hoy han cumplimentado a los reyes los militares franceses, recién llegados a Madrid con motivo del viaje de monsieur Loubet.

D. Alfonso invitó a almorzar a los oficiales del ejército francés con quienes conversó afablemente durante la comida.

Maniobras

El Rey acompañado de su Cuarto militar, ha acudido esta tarde al campamento de Carabanchel, donde ha presenciado variag maniobras militares.

Los republicanos

El señor Salmerón ha explicado la actitud de la minoría republicana, y en general del partido, durante la estancia de Mr. Loubet en Madrid.

Ha dicho el jefe de la Unión republicana que en el caso de ser denegado el permiso para celebrar una gran manifestación de simpatía frente a la Embajada francesa, los diputados republicanos firmarán el mensaje de bienvenida a Mr. Loubet y todos los correligionarios dejarán tarjeta en la referida Embajada.

MENCHETA.

Subastia de leña El Nuevo Casino Estaba de esta capital, calle del General Moriones número 15, saca a pública subasta la adquisición de la leña de encina ó roble necesaria en el próximo invierno para la calefacción de sus locales.

El pliego de condiciones estará de manifiesto en Secretaría, desde hoy hasta el día 1.º de Noviembre inclusive, y las proposiciones podrán presentarse en la misma en sobre cerrado durante dicho periodo.

Pamplona 21 de Octubre de 1905.—El Presidente, Aurelio Berrio. 8-1

Juego Nuevo Gran partido de pelota a guante y cesta para hoy domingo a las tres y cuarto de la tarde: jugarán Pepe Murillo a cesta y Aramendia a guante, a sacar del cinco y no pasar el diez, contra Juan Moya a cesta y Machin a guante, a sacar del cuadro cinco libros.—Entrada general 0'50.

Café Suizo.—Matossi y C.ª Pamplona Latas de café (llamadas de 200 gramos) Puerto-Rico, Hacienda superior, tostado y molido sin mezcla, a pesetas 1'20. El mismo se vende sin moler. 30-1(a)

Verdadera ocasión Se liquidan 15 máquinas nuevas de Werthim en varios modelos y con muebles elegantes a coste de fábrica, se desea quitar de ellas por exceso de contribución.

Al mismo tiempo advierto a los cazadores que he recibido un surtido completo de escopetas de varias clases, desde el precio de diez pesetas a 20 en pistón y de 17 a 40 en Lafusé. Estanislao Sola, relojero y armero, Estella. 6-1

Gran partido de pelota de desafío. Se jugará en el frontón de José Galarza, de Elizondo el día 27 del corriente a las dos y media de la tarde mano a mano, Ambrosio Linazasoro, de Vera, contra Antonio Tellechea, de Lesaca. 8-1

Doncella Hay una que sabe cumplir muy bien su obligación; para informes dirigirse a San Nicolás 17 segundo piso. 2-1

Pastelería "Iruña," Postre del día: PAMPLONAS, Chantilly y pastillitos de ternera. 1-1

Importante regalo A los lectores de EL ECO DE NAVARRA Carrera breve y sin gastos.—No más rutina. Por 5,50 pesetas en Pamplona ó 6,25 por correo, se entregará un tomo, en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones, Prácticas de teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes titulada:

Contabilidad mercantil simplificada al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil D. Manuel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera del Comercio y la de Teneduría de libros en toda su extensión teórica y práctica, y en el corto plazo de 90 días, sin necesidad de recurrir a los estudios de Escuela, Academia ni profesor alguno. Dirigirse a don José Rubet Gea, Telégrafos Pamplona. Caduca el día 23 de Octubre 8-2

La Elegancia Almacén de Calzado de Salvador Perez, Héroes de Estella, antes Chapitelá núm. 5. Se ha recibido un gran surtido de calzado Suizo para caballero; botas de tres broches a seis pesetas en buena clase.

Para señora botas de cordones y tres broches a 4 y 5 pesetas; aprovechen la ocasión que es un calzado de mucho abrigó. No confundirse, Chapitelá, 5, antigua casa de Llopiés. 17 19 21 22 4-4

"La Bandera" Consejo general de redenciones y sustituciones de quintos Director: D. Francisco Cernuda y Planas. Necesitando esta Empresa bastante tiempo para documentar a los sustitutos, se advierte a los padres de los quintos que deseen sustituir a éstos, se apresuren a verificarlo con la mayor diligencia.

Se ponen sustitutos a los quintos de 1904 y 1905 que les corresponda ingresar en filas en el próximo llamamiento. Dirigirse al Representante de esta Empresa en Navarra don Pedro Marqueta, Mayor 7, cuarto piso Pamplona. 8-2

Arriendo de hierbas y venta de rasoain. Se arriendan las yerbas por suabasto que tendrá lugar en la Sala Consistorial el día 24 de los corrientes a las once horas bajo el tipo de 3.000 pesetas y condiciones que obran de manifiesto en Secretaría. Las hierbas y aguas son para 1.600 cabezas y las que dá el año mestal desde el 30 de Septiembre al 29 de Junio.

Sebo hay de venta de ocho a diez arrobas de primera procedente de la administración de la carnicería. Se admiten proposiciones hasta el mencionado día 24. Barasoain 17 de Octubre de 1905.—Con su acuerdo, Julian Izco, secretario. 4-2

Casa en venta sita en Pamplona. Dará razón don E. Sanmartín, Mayor 71. j.s.d.m. 4-2

Sustitutos Se admiten que reúnan condiciones; buen premio. Dirigirse a don Pedro Echapare, Curia 5, segundo Pamplona. 80-12

Y las señoras Ha llegado a esta capital la señorita Josefina Saldise, hospedándose en el hotel del Norte, con las últimas novedades de sombreros de señora y niños; preciosos sombreros desde 15 pesetas; también se encarga de toda clase de arreglos y reformas. 4-3

Anuncios recomendados

El Ayuntamiento de Mendigorria hace saber: Que el día 28 del corriente y hora de las once tendrán lugar en la Casa Consistorial los remates de las hierbas y aguas de cuatro corralizas de esta jurisdicción por la temporada que media hasta el 15 de Mayo de 1906, bajo el tipo y condiciones que en el acto se leerá.
Mendigorria 16 de Octubre de 1905.—El Alcalde Presidente, Sebastian Jaurrieta. 3-2

Las ferias que anualmente se celebran en esta localidad tendrán lugar en los días 26, 27 y 28 del presente mes.
Elizondo 17 de Octubre de 1905.—El alcalde, Joaquin Gamio. 4-3

Hotel Albeniz Tudela (Navarra.) Se traspasa este acreditado Hotel en muy buenas condiciones. Para tratar dirigirse al Hotel Albeniz de San Sebastian ó al mismo de Tudela. -6

Agente marítimo Pasajes para todos los puertos conocidos, precios los más baratos. Comisiones y giros para Montevideo y Buenos Aires.
Domingo Apesteguía, Mayor 106 y Zapería 36, Pamplona. 20-7

En el Mochuelo se hallan para la venta 300 ovejas próximas a parir, en uno ó varios lotes.
Dará razón Babil Landibar, San Nicolás 12. 4-4

P. Abardes OCULISTA
Consulta de diez á una Navas de Tolosa 11 principal izquierda. 15-10 (a)

Venta de una casa en la Rochapea. A voluntad de su dueño se vende la casa número 28 del barrio de la Rochapea de esta ciudad, libre de toda carga. Los que quieran comprarla podrán dirigir sus proposiciones por escrito hasta el 30 del corriente mes de Octubre al Notario don Gregorio Perez Mundaute, Ciudadela 7 segundo piso, en cuyo poder se encuentran los títulos de dominio inscritos en el Registro de la Propiedad. 4-3

Denticina Oliveres
LA MEJOR QUE SE CONOCE
No solo facilita el babeo en la dentición y los hace muy llevadero este fatal periodo en los niños, sino que en cualquier edad evita grandes enfermedades y corrige los desarreglos habidos anteriormente.
Depositarlo: don Manuel Negrillos.
De venta: Farmacia de don Santiago Arriaga, pasaje de Valencia y demás farmacias y droguerías. Caja 150 pesetas. 105-55

Sillerías de tapicería En la tapicería de la calle Curia número 22 se venden sillerías de sala y gabinete á precios muy arreglados. 14-13

Se necesitan 3.500 pesetas á préstamo sobre fincas de primera clase situadas fuera de la jurisdicción de Pamplona; para más detalles dará razón el Procurador de los Tribunales de esta ciudad don Pedro Izquierdo, Plaza de la Constitución 8, entresuelo. 8-7 p (a)

Yrazu y Compañía BANCA
Calle Moreno, 967, Buenos Aires
Esta antigua casa, además de las operaciones coherentes al ramo, tiene una sección para el servicio de PASAJES para Europa y América, siendo su único representante en España y Francia, don Antonio Iriarte, de Tolosa (Guipúzcoa) á quien pueden dirigirse los interesados y hallarán ventajosa. 134-130

SOCIEDAD GENERAL DE CUPONES MERCANTILES PROGRESO

Nuevo sistema de economía para todos

Léase con atención lo siguiente:

La Sociedad General de cupones mercantiles «PROGRESO» ha inaugurado una Sucursal en esta capital, exposición de regalos calle Mercaderes 5, con objeto de que el público en general participe de los grandes beneficios de la combinación. En virtud de un convenio establecido con escogidos comerciantes de esta localidad, cuyos nombres y direcciones figuran á continuación, podrá haciendo las compras en sus comercios obtener bonitos é importantes regalos, tanto de fantasía como de utilidad, sin costarle un solo céntimo.
Cuando efectúe alguna compra en dichos establecimientos, se le darán unos cupones según el importe de la misma. Ejemplo: Se compra por cincuenta céntimos de mercancía, tiene derecho á un cupón, á dos por una peseta, á diez por cinco pesetas, cuarenta por veinte pesetas, etc., etc.

ALMACEN DE CALZADO
Viuda de Perugorria.—Chapitela, 21
Especialidad en las medidas.
BAZAR DE CALZADO
Campo y Elorz—Mayor 2 y 4
Las tres B. B. B.

TEJIDOS
SANCINIENA Y LABIANO.—Mercaderes, 5
Tejidos al por mayor y menor.
Altas novedades del País
Se reciben en todas las temporadas grandes surtidos y precios baratísimos.
Precio fijo.

ULTRAMARINOS
Manuel Zabalza—San Saturnino 16
Especialidad en legumbres y bacalao
Viuda de Ayerra, San Miguel 5
Especialidad en quesos y mantepuillas.

CAMISERIA Y NOVEDADES
M. Lamana.—General Moriones 19
Camisería «19000»
Corbatería, paraguas, guantes, pañuelos y géneros de punto. j d 25-20

Lista de los comerciantes que regalan los cupones «Progreso».



SANTOS ORTIGOSA
ZAPATERIA, 33 PAMPLONA

Esta casa ofrece al público un gran surtido en aparatos de saneamiento, desde el inodoro *Water-Close* con tapa de caoba, el chufe y setas de caucho, depósito de hierro fundición, tiraje de metal y porcelana, y tubo de bajada, que constituye el completo, por el módico precio de 50 pesetas, hasta el elegante W. C. con lavabo inglés de porcelana fina floreada en dibujos *Paris ó Japonés*.
Mingitorios de todas clases y precios, resultando siempre económicos.
Caixas automáticas para papel retrete, zig-zag.
Bañeras de zinc-doble, varias formas, hasta las lujoas de hierro-esmalte cuyo precio es sumamente módico.
Lavabos del sencillo de porcelana inglesa al vistosos floreado en delicados matices, con juegos de agua.
Se responde del buen funcionamiento de cuantos aparatos se pongan de esta casa. 40-15

Santos Ortigosa
Zapatería 33, Pamplona.

MINGITORIOS
BAÑERAS DE TODAS CLASES
LAVABOS
Zapatería, 33

Elegantes aparatos eléctricos
Gran taller de hojalatería
Calle de Zapatería, número 33, Pamplona.

CATARROS
DENGUE, TRANCAGO, INFLUENZA, GRIPE
BROQUITOS, PULMONES Y LARINGE
Y Afecciones de los
y Afecciones de los

CAPSULAS DE TERPINOL
ADRIAN

Una señora ofrece indicar gratuitamente á todos los que sufren de reuma y gota, neurastenia, asma, estómago, diabetes, debilidad general, flujos, anemia, tisis, enfermedades nerviosas, etc., un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecución de un voto Escrivir á Carmen G. P. Garcia, Aribau, 24, primero, Barcelona.

A los padres de los estudiantes
El acreditado CENTRO DE INFORMACION, «CONFIDENCIA» calle de San Mateo, núm. 12, principal, Madrid, facilita á las familias de los estudiantes de provincias, informes mensuales de la conducta de los mismos, y notas que obtengan en los exámenes de fin de curso.
HONORARIOS: 25 pesetas al abonarse, y 25 el 1.º de Febrero de 1906. La correspondencia al Director. 8-1

EL REUMA

tiene su origen en la mayoría de los casos en la humedad que penetra en los pies. Con el uso del calzado de goma se conjura el peligro de cojer un resfriado por tener los pies húmedos ó fríos. Pídanse siempre la marca de la «Boston Rubber Shoe Co.» que es la que más se recomienda por su elegancia y duración. Desconfiar de toda otra marca.

Depósito general para España MULLER Hermanos, Barcelona, «La Villa de Pará», Rambla del Centro, 12, y Aviló 20, quienes indicarán los puntos de venta á los que no encuentren nuestra marca en los comercios.

ABONOS QUIMICOS
Sociedad anónima CROS
PRINCESA, 21.—BARCELONA

Superfosfatos.—Nitrato de sosa.—Sulfato amónico.—Sales de potasa etc., etc.

Depósitos en los principales Centros Agrícolas de España.

En la provincia de NAVARRA pídanse precios y noticias mercantiles á Sr. Delegado de la Sociedad Anónima CROS.—Pamplona.

OFICINAS Y ALMACEN PAMPLONA, calle Nueva núm. 123. 90-47

SERVICIOS GRATUITOS
Análisis de tierras (1)—Consultas é instrucciones sobre el empleo de los abonos.—Suscripción á la revista «Los Abonos Químicos» y envío de varios folletos agrícolas. Dirigirse al director de las Oficinas de Información Técnica Agrícola don Juan Gavilán, Zorrilla, 4, principal, Madrid.
(1) Remítense por correo.

«La Navarra Agrícola»
—ESTAFETA, 71, Pamplona—
Abonos para todas cosechas y cultivos con análisis garantizados.—Superfosfatos.—Sulfato de potasa.—Sulfato de hierro.—Sulfato de cobre.—Nitrato de sosa.—Cloruro de potasa.—Escorias Thomas.
Semillas de hortaliza, flores y forrajeras de absoluta confianza.
Aparatos de varias marcas Pulverizadores, Azufradores.—Máquinas para ingeritar.—Espino artificial, etc., etc.
Dirigirse á M. Erro y Compañía, Estafeta, 71, Pamplona.

VINO AROUD
CARNÉ-QUINA
el mas reconcentrado soberano en los casos de: Enfermedades del Estómago y de los Intestinos. Convalecencias, Continuación de Ferias, Movimientos febriles ó Influenza.
Calle Richelieu, 102, París. — Todas Farmacias.
Imp. de EL ECO DE NAVARRA.

Chocolates y Cafés
—DE LA—
Compañía Colonial
TAPIOCAS Y THES
38 recompensas industriales
Depósito general, calle Mayor números 18 y 20, Madrid.

Boletín Religioso
SANTORAL

Día 22 Domingo.—Santa María Salomé, viuda.—Bien sabido es que esta Santa mujer fué esposa de Zebedeo y madre de Santiago el Mayor y de San Juan, Evangelista, y que, llena de confianza en el amor que el Señor tenía á sus hijos, le pidió los sentase en las dos primeras sillas de su reino. Estuvo en compañía de la Madre de Dios, María Cleofé y María Magdalena. Durante las esenas del Calvario compró aromas para embalsamar el Sagrado Cuerpo de Jesucristo. Tuvo noticias de la Resurrección del Señor por el ministerio de un ángel, y la participó después á los Apóstoles. Murió el año 59.

Día 23 Lunes.—San Pedro Pascual, Obispo y confesor.—Fue natural este santo de la ciudad de Valencia, de una familia tan ilustre, y opulenta como virtuosa y respetable por su caridad en favor de los cristianos cautivos bajo la dominación de los sarracenos. Siendo Arzobispo de Granada le prendieron, notificóse la sentencia y habiendo celebrado el santo sacrificio de la misa, estaba de rodillas dando gracias á Dios por la merced que le hacía cuando entraron los verdugos en el calabozo y al primer golpe de la cimarra dejó de vivir en este mundo, y voló su alma á recibir la apetzida corona del martirio el año 1300.

CULTOS

Oficio de Santa Salomé con rito doble y color blanco.
En la Catedral.—A las nueve y media horas menores y misa.
A las tres vísperas, completas, rosario, maitines y laudes.
El rosario de los esclavos á las seis y cuarto.
En las MM. Carmelitas.—Ultimo dia del novenario en honor de Santa Teresa de Jesús.—Por la mañana será rezado después de la misa de las nueve.—A las cuatro y media de la tarde se expondrá S. D. M.—A las cinco y media estación, rosario, plática, novena, reserva y salve.
En los Capuchinos.—Ultimo dia del triduo en honor de los nuevos mártires capuchinos Agatángelo y Casiano. A las diez misa solemne, á las tres y media de la tarde ejercicio con Exponso y sermón, que predicará el R. P. Miguel Cornejo, Redentorista.
El ejercicio terminará con el *Te Deum*, y un himno á los nuevos mártires, estando toda la parte musical de la función á cargo de la capilla de la catedral.
En Recoletas.—Cuarenta Horas.—A las diez Misa solemne con S. D. M. Exponso á las tres y media de la tarde ejercicio de cuarto domingo de mes, que terminará con reserva, procesión y Via-Crucis.
En las MM. Dominicas (Beatas).—A las diez de la mañana Misa solemne con exposición de S. D. M. y sermón, que predicará el M. I. Sr. D. Nicanor Hernán, canónigo. A las seis de la tarde primer ejercicio de la novena á la Virgen del Rosario Exponso S. D. M., se rezará el santo rosa-

rio, á continuación la novena con gozos cantados y se reservará.
PARA MAÑANA
Oficio de San Pedro con rito doble y color blanco.
En la Catedral.—A las nueve horas menores y misa.
A la tarde.—Como el domingo.
En las Dominicas.—Por la tarde como el domingo.

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS
Saa Saturnino.—Mayor 22-3.º
San Lorenzo.—Casa parroquial.
San Nicolás.—San Antón 21-2.º
San Juan Bautista.—Navarrería 34-2.º
San Agustín.—San Agustín 36-2.º

Estafeta local

MERCADO DE CEREALES

ROBO	Beales vellón	Doble decalitro	Pesetas
Trigo nuevo	23,00		4,08
Avena	18,00		1,85
Cebada	14,00		2,50
Habas duras	24,00		4,28
Ideas anchas	00,00		0,00
Beza	22,00		3,90
Miz	00,00		0,00
Aizcol	17,00		8,20
Girón	17,00		8,20
Albolva	16,00		2,85
Ezcandia	11,00		1,96

REGISTRO CIVIL
En Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones:
Nacimientos.—Varones 1 hembras 0
Defunciones.—Nicasia Bermejo, de 9 días, Inclusa; Alfredo Arizuren, de 8 meses, Pellejerías 35 2.º; Antonio Zubieta, de 34 años, San Nicolás 24 2.º; Hermenegildo Aldunate, de 58 años, de San Martín de Ux, Hospital civil; Eulogio Zocabane, de 20 años, de Uriz, id.
Matrimonios.—Ninguno.

VIAJEROS
Ayer llegaron á las fondas y casas de huéspedes las personas siguientes:
Don Esteban Rodríguez, don Tomás Bone y Mr. Gomez Ruiz.

CARCEL DE PAMPLONA
Existencia del día de ayer:
De causa pendiente 48
Arresto mayor 17
En expectación de marcha 9
Total 69

EL TIEMPO
Temperatura máxima de anteaayer 19,0
Id. mínima de ayer 7,2
Altura barométrica á las 9 de ayer 719,4 milímetros.
Espacio recorrido por el viento en dichas 24 horas en kilómetros 288

Faroles para el Cementerio
Hay variado surtido desde una peseta en adelante. Se cambian viejos por nuevos.
Ramón Laforgue, Mayor 53, lampistería 6-2 (a)

Pasatiempos
CHARADA
Remitida por el «Sastre lechuga»
Fui á visitar á un «dos tres»
que dicen «un dos tres» todo
y el citado «dos tres»
«dos tercía» la «todo» solo.

BUZON.
«El del candil.»
Lo dije, si señor, examinando
aquel primer envío,
más ahora no puedo sostenerlo,
ni puedo repetirlo
sin faltar al octavo mandamiento,
porque usted, señor mío,
me lo está demostrando en los trabajos
de días sucesivos.
Esta última charada, no la acepto,
así, como lo digo,
no porque está mal hecha, ni que tenga
los versos mal medidos
sino porque es la última... la última
de las que he recibido
con esa misma solución. ¡Y todas
llevan igual camino!

Soluciones á los pasatiempos publicados el día 20:
Genoveva
Han remitido soluciones exactas:
«Flor de Mayo» «El del candil» «Cyra»
«D. Marcelo» «Tartarin» «Un ruso»
ponés.
DON CANDIDO